



Lettre d'Information

► Editorial

Madame, Monsieur,
chers administrés,

Je profiterai de ce premier éditorial de l'année 2018 pour vous présenter à toutes et à tous, au nom du Conseil municipal, mes vœux les plus chaleureux pour cette nouvelle année. Joie, bonheur, santé, réussite sur tous les plans... que celle-ci vous apporte toutes les satisfactions que vous êtes en droit d'attendre.

Bonne année également à notre village, dans une conjoncture de plus en plus difficile, avec toujours plus de dépenses... et toujours moins de recettes ! Vous savez que, depuis quelques années, les collectivités sont soumises à la portion congrue en matière de dotations.

A quelques semaines de voter le budget primitif de l'année, bon nombre de communes vont courir le risque d'un déséquilibre financier et, pour y remédier, n'auront d'autre alternative qu'une réduction drastique de leurs investissements ou une augmentation de la pression fiscale, alors même que beaucoup ont fait campagne, lors des élections municipales, en promettant la stabilité fiscale.

Cette situation est inquiétante

d'autant que, dans le même temps, jamais les attentes des concitoyens n'ont été aussi fortes. Dans une commune, les administrés attendent, à juste titre, que les collectivités locales continuent à jouer leur rôle moteur en matière d'investissement public, affirmant également une exigence toujours plus forte en matière de bon fonctionnement du service public local. C'est justement parce que les collectivités sont des acteurs indispensables à la croissance qu'elles sont en droit de demander des dotations décentes pour pouvoir subsister.

Cette année encore, nous devons donc faire de nouvelles économies, trouver de nouvelles recettes, équilibrer un budget qui s'annonce d'ores et déjà contraint.

La leur d'espoir, pour nous tous, provient du grand chantier qui se déroule actuellement en plein cœur de notre village. A terme, l'augmentation de notre population devrait, sinon régler tous les problèmes, nous protéger pour les années à venir.

**Bonne année encore à vous tous,
bonne année à Arbouans !**

Le Maire,
Nathalie LAINE-HUGENSCHMITT



L'état-civil 2017

NAISSANCES

7 janvier : Reyad JABBOURI
3 février : Alya et Aya BOUDJAHLAT
3 mars : Iyad DJAIZ
13 mars : Anyr HUET
3 juin : Robin CERUTTI
10 août : Khadija LAAROUSY
12 août : Juline MASSON
31 août : Soumayya SAADOUDI
31 août : Salomé HUGUENARD
23 octobre : Lou-Jayne et Mahine BUI

MARIAGES

3 juin :
Gelida ANG et Ronn PRAK
17 juin :
Arnaud SIMONIN et Laurence MILBERGUE
8 juillet :
Abderrahmane BOUMARAF et Sarah RAHAL
8 juillet :
Nathalie HUGENSCHMITT et Angélique LAINE
29 juillet :
Yassine SAHLI et Bessma CHENNIKI
12 août :
Marjorie REINSCH et Emile WEISS
26 août :
Lise DELAVELLE et Thierry GONTHIER
2 septembre :
Raphaël LAINE et Alexia PARMENTIER

DÉCÈS

7 mars : Marcel FORÊT
1^{er} avril : Max POISSENOT
18 mai : Irène PERSONENI
28 mai : Maurice MAGNIN-FEYSOT
8 juin : Antoinette CORNU épouse NOËL
18 juin : Gisèle GRISOT épouse MANGE
9 juillet : Arnaud SIMONIN
26 août : Inès PERSONENI
24 septembre : Nadia HOUMAD
29 octobre : Alféo BAGGIO





Une nombreuse assemblée avait répondu à l'invitation des élus d'Arbouans.

Des vœux en forme d'espoirs

« L'année 2017 aura été marquée une fois de plus par l'austérité budgétaire et cette situation n'a pas terminé sa course folle... » Comme de nombreux Maires, Nathalie Laine-Hugenschmitt n'a pas manqué d'insister sur les difficultés persistantes des collectivités avec cette baisse des dotations qui se poursuit. Même si la traditionnelle cérémonie des vœux, qui avait attiré la grande foule à la Salle polyvalente, est un moment de rencontre agréable et convivial, les élus n'oublient pas qu'ils ont une commune à gérer et leur tâche est chaque jour plus difficile dans le contexte actuel. Mme Laine-Hugenschmitt a ainsi détaillé les économies qui ont dû être réalisées en 2017, au niveau du personnel municipal, mais aussi,

malheureusement, dans les investissements « réduits en peau de chagrin en 2017 ». La commune d'Arbouans est sans cesse à la recherche de nouvelles recettes et se refuse à imposer aux habitants une pression fiscale démesurée. Les élus ont préféré lancer le grand projet d'habitat sur l'ancien site de la SED, un projet qui, s'il est réussi, redonnera une bouffée d'air au village. Et le Maire de profiter de l'occasion pour mettre en garde cette poignée d'administrés qui cherchent à contrecarrer le chantier... allant à l'encontre des intérêts du village et de leurs concitoyens. Plus que le tableau noir qu'elle a longuement brossé, Mme Laine-Hugenschmitt préfère retenir l'espoir



suscité par cette opération de grande envergure. Et le diaporama présenté juste avant son allocution a montré qu'Arbouans demeure, envers et contre tout, un village actif, un village qui bouge, même si on pourrait toujours en faire plus... avec davantage de moyens. Avant le verre de l'amitié, Mme le Maire a présenté à la nombreuse assemblée les vœux de la Municipalité, Dream Décor présentant ensuite un magnifique show-laser.

Bonne année au personnel communal

Les membres du personnel de la commune d'Arbouans ont eu droit aux vœux de la Municipalité en décembre à l'occasion d'une cérémonie amicale en Mairie. Le Maire Nathalie Laine-Hugenschmitt a fait un tour d'horizon de l'année, remerciant vivement les agents municipaux pour leur implication quotidienne et leur conscience professionnelle, au service de tous les habitants du village.



Elus et agents municipaux réunis pour la cérémonie des vœux.

► La vie du village

Les aînés à table

Une soixantaine de convives ont participé au repas de Noël du CCAS offert aux aînés de la commune le 5 décembre dernier. Avec le concours du restaurant «La Gogoline», la Municipalité avait mis les petits plats dans les grands avec un menu composé de bulles d'apéritif, croûte aux champignons à la crème, cuisse de canard au Brouilly, assiette de fromages, vacherin maison et café. L'animation musicale a été assurée par Alan, chanteur-guitariste. Les danseurs ont donc passé un bon moment !

Comme le veut la tradition, les doyens du jour ont été mis à l'honneur, en l'occurrence Mme Micheline Bigey (86 ans) et M. Christian Lallier (91 ans). A noter que les membres du CCAS sont allés remettre un colis-repas aux personnes n'ayant pu se déplacer. C'est ainsi que 57 repas ont été livrés.



Les doyens du jour, Mme Bigey et M. Lallier, en compagnie de Mme le Maire.

Opération nettoyage



Comme au mois de mars, seuls quelques courageux ont participé à cette opération citoyenne.

Une première fois effectuée en mars 2017, l'opération citoyenne de nettoyage de la route du Redon, en octobre, n'a pas davantage reçu le succès populaire escompté. Cette démarche écologique et de respect de l'environnement est pourtant tout à fait louable, mais elle peine à mobiliser ! Souhaitons quand même que les usagers respectent le travail qui a été effectué, tous les déchets parsemant la route du Redon (huit sacs), de l'avenue de l'Europe au site des Pouges, ayant été ramassés et évacués.

Un vide-grenier pour le Téléthon



La Salle polyvalente a pris des allures de grand «bric-à-brac»...

Chaque année, la commune s'associe au Téléthon en organisant une manifestation. Une fois n'est pas coutume, c'est un vide-grenier que la Commission CSA (culture, sports et associations) a organisé. Tous les bénéfices recueillis lors de cette journée (entrée, droit des exposants, buvette) ont été reversés à l'Association Française contre les Myopathies (AFM). Merci à tous les généreux donateurs !

La SED n'est bientôt plus



La démolition a commencé par les parties métalliques et s'est poursuivie par les bâtiments en béton.

À l'heure où nous écrivons ces lignes, les travaux de démolition de l'ancienne SED vont bon train et devraient se terminer dans les prochaines semaines. S'ils n'ont pas été achevés pour la fin décembre, comme ce fut imaginé à un certain moment, on le doit à la période de vacances lors des fêtes de fin d'année, mais aussi à un contrôle de l'inspection du travail sur les travaux de désamiantage, suite à un signalement de personnes bien plus préoccupées à s'évertuer à contrecarrer les travaux qu'à apporter des idées constructives... Ce contrôle n'a évidemment pas eu de suite, toutes les mesures de sécurité étant respectées, mais le chantier a été arrêté une quinzaine de jours... Les travaux ont repris au début du mois de janvier et les travaux de désamiantage ont pu être terminés pour la mi-janvier. L'entreprise de démolition a pu alors se concentrer sur la destruction des bâtiments en béton, les charpentes métalliques ayant été démontées à l'automne. Au terme de cette démolition, lorsque tous les bâtiments auront été abattus, il restera à évacuer les gravats et à prévoir le terrassement

de la zone. Avant cela, la Municipalité lancera les études de sol sur certaines zones identifiées.

A noter qu'en ce qui concerne la pollution, c'est un cabinet certifié au niveau national, réputé et indépendant, qui interviendra pour ces études de sol, son intervention sera validée par l'APAVE, une référence en matière de prévention des risques techniques, humains et environnementaux. Si des risques se révélaient importants sur une parcelle, celle-ci serait neutralisée pour devenir, par exemple, un parking. Mais ces risques, tout comme les surfaces concernées, sont mineurs.

Premières constructions en 2019

Ensuite, le site sera nivelé et la commune pourra lancer le permis de lotir, une procédure qui devrait prendre trois mois, à condition que la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) ne trouve pas un «trésor» souterrain lors des études archéologiques et que l'enquête de la loi sur l'eau ne pose pas de problème.

Avec un permis de lotir déposé au printemps, on peut donc prévoir une

commercialisation des parcelles (sur plan) chez le notaire à l'été (la Mairie a déjà reçu 32 courriers de personnes intéressées pour acquérir une parcelle). Après les travaux de viabilisation, les premières maisons devraient sortir de terre en 2019.

Pour l'histoire



Parce qu'on ne peut pas définitivement rayer la SED de l'histoire du village, les élus envisagent de conserver un bout de mur (côté entrée principale) qui, par la suite, recevra une plaque commémorative.

Dernière réunion publique de présentation

Le 15 novembre dernier, la Municipalité a organisé une réunion publique afin de présenter la dernière mouture du projet, avec les correctifs apportés suite aux avis des habitants recueillis lors des précédentes consultations. Une cinquantaine de personnes ont assisté à cette réunion en présence, outre de la Municipalité, de MM. Raphaël Mercusot et Hervé Huot-Marchand (BVM Aménagement à Dijon), M. Jean-Claude Tyrode (conseil en urbanisme) et M. Dominique Nayener (représentant du cabinet BEJ). Globalement, les discussions et les questions ont essentiellement porté sur le planning de réalisation du projet, la programmation des travaux, le coût des parcelles et les accès au quartier. Seuls quelques «irréductibles» ont souhaité revenir sur des sujets qui avaient déjà été longuement abordés.



Plus qu'un souvenir



Pour la commune, les travaux de démolition effectués par Batichoc sont supervisés par Pascal Bally, Adjoint au Maire (au centre), que nous remercions pour son engagement au quotidien pour le suivi du chantier.



Les travaux de désamiantage ont été réalisés avec les mesures de sécurité réglementaires.



Les bâtiments en béton n'ont pas résisté longtemps aux engins...



Le dernier plan d'aménagement en date, susceptible de connaître encore quelques modifications suivant les événements.



L'entreprise de démolition avait pour obligation légale de trier tous les matériaux avant leur évacuation.

► EN BREF

Noël au péricolaire



Afin de marquer le début des vacances de Noël, les enfants du péricolaire et leurs parents (une centaine de personnes au total) ont participé à un goûter, les enfants ayant préparé des biscuits en pain d'épices. Ils ont également interprété quelques chansons avec comme invités les «Glorious gospel singers».

Marché de Noël



C'était une «première» à l'école : les élèves des quatre classes ont proposé un petit marché de Noël qui s'est tenu dans la cour du péricolaire, avec la collaboration des Oursus et des parents d'élèves. Le stand joliment décoré proposait décorations de Noël, friandises, bougies et boissons chaudes à déguster sur place. Les bénéfices réalisés sont destinés à l'organisation de sorties pour les élèves.

Perturbations téléphone

Nous présentons nos excuses aux usagers qui n'ont pas pu joindre la Mairie par téléphone pendant plusieurs mois. Par souci d'économie, nous avons changé de prestataire téléphonique (Keyyo à la place de Netcom), mais de nombreux dysfonctionnements sont apparus avec le nouveau prestataire. C'est la raison pour laquelle nous avons résilié notre contrat en redonnant notre confiance à Netcom.

Taille des arbres

Les importants épisodes venteux de ces dernières semaines nous incitent à vous rappeler qu'il est important de tailler régulièrement ses arbres, notamment pour prévenir leur chute éventuelle dans les propriétés voisines.



► La vie du village

Le P



A la maternelle.



Le Père Noël a même reçu des cadeaux...



Avec

Portes ouvertes à la Bibliothèque



Les élus et Hélène Zobrist, responsable de la structure, ont accueilli les visiteurs à la Bibliothèque d'Arbouans.

Café et brioches attendaient les visiteurs le 18 novembre, lors de l'opération portes ouvertes organisée comme chaque année à la Bibliothèque. Pour Hélène Zobrist, la bibliothécaire, l'objectif était de faire découvrir ou redécouvrir la structure, mais également de donner le goût de lire aux habitants qui ont défilé dans les locaux tout au long de la matinée.

ère Noël dans les écoles

Dernier regard sur les fêtes de fin d'année avec le traditionnel passage du Père Noël dans les écoles de la commune.



Dans la classe de CE1 et CE2.



les élèves de grande section et de CP.



Dans la classe de CM1 et CM2.

La magie des contes de Noël



En décembre, la Bibliothèque a servi de cadre à une soirée contes pour petits et grands présentée par Sophie de la Compagnie Aérogramme. Avec un grand talent, la conteuse a proposé des interventions sous forme de dialogues sur les thèmes des contes d'hier et d'aujourd'hui, mais également des narrations et des chansonnettes reprises par le public. Une belle soirée appréciée de tous les participants.

Sophie a enchanté son auditoire.



Une belle soirée appréciée du public.

Ets Baumgartner

Pascal Baumgartner

Tel. : 06 63 83 20 77

Fax : 03 84 54 35 77



1 Impasse des martinets
90700 Chateinois les forges

www.baumgartner-eclairage-public-belfort.fr

pascalbaumgartner@aol.com

Eclairage public

Maintenance

Diagnostic Contrôle

Electricité générale

Economies d'énergie

Signalisation lumineuse

MIPS
SÉCURITÉ ★★★★★

MIPS
ALARMES ★★★★★

ALARMES : INTRUSION - INCENDIE
TÉLÉSURVEILLANCE - VIDÉOSURVEILLANCE

36 bis Grande Rue - 25550 BAVANS
Tél: 03 81 90 02 90 - Fax: 03 81 90 02 76

REMISE DE 10% SUR PRESENTATION DE CE COUPON

► AGENDA

- 11 février : Brocante du tennis de table
- 17 et 18 février : Salon de la photo
- 10 et 11 mars : Salon de la Femme
- 21 mars : Conseil municipal
- 11 avril : Réunion des référents de quartiers
- 21 et 22 avril : Exposition dentelle

PENSER ETUDIER CONCEVOIR COORDONNER ACCOMPAGNER



Cabinet d'Ingénierie
Infrastructure Génie Civil
Bâtiment Topographique
Transports Urbains

www.bejsas.com

Siège social : 40 rue Richard Perlinsky - 25400 AUDINCOURT
Tél. : 03.81.35.18.73 Fax : 03.81.35.11.96

Agences :
AUDINCOURT - MEROUX - DELLE - SAONE



- Vente informatique
- Maintenance informatique
- Formation
- Création et Hébergement de sites internet
- Téléphonie VOIP

8 Grande-Rue
25490 DAMPIERRE LES BOIS
Tél. 03 81 31 12 63

<http://www.fm-informatique.com>
e-mail : lionel@fm-informatique.com

Modifications des horaires de la Mairie

Suite à la suppression d'un poste au secrétariat, la Mairie sera désormais ouverte au public aux heures suivantes à compter du 1^{er} février 2018 : le lundi de 9h à 12h, le mardi de 14h à 17h, le jeudi de 9h à 12h, le vendredi de 14h à 17h.

Par ailleurs, la Mairie sera exceptionnellement fermée du 30 avril au 11 mai. En cas d'urgence, appeler le 06.37.91.56.03. Les dossiers PACS seront instruits sur rendez-vous.



PERSONENI
Hugues Sarl

ENTREPRISE DE MAÇONNERIE
TRAVAUX PUBLICS ET PARTICULIERS

BÉTON ARMÉ - RÉNOVATION

14, rue de Courcelles
25400 ARBOUANS
Tél. : **03 81 90 46 55**



- ◆ Fournitures **CALIPAGE**
- ◆ Mobilier de bureaux
- ◆ Solutions d'impression
- ◆ Informatique

www.wagnersas.fr



EUROVIA
VINCI

**TRAVAUX ROUTIERS, VOIRIE,
ASSAINISSEMENT, TERRASSEMENT**




EUROVIA RELIE LES HOMMES

119, Faubourg de Besançon - 25200 MONTBELIARD
Tél. 03 81 90 79 29 - Fax 03 81 96 70 73

La Mairie vous accueille

- lundi et jeudi de 9h à 12h
- mardi et vendredi de 14h à 17h

Permanences de Mme le Maire :
sur rendez-vous.

Lettre d'Information du village d'Arbouans

Directrice de la Publication : Nathalie LAINE-HUGENSCHMITT
Conception et réalisation : ALINÉA - DAMPIERRE-LES-BOIS - Tél. 06.80.85.78.66
PURE IMPRESSION - Imprimé sur du papier recyclable

Site internet : www.arbouans.jimdo.com